

Sommersemester 2015

Dozent: Julian Hollaender, Lukas Erlacher
Zeit: Blockveranstaltung
Ort: Griechensaal 204-206 und Ainhofen
Beginn: 17.04.15

Übung: Der Winckelmann-Cup in Posen - Archäologische Chancen und wissenschaftliche Rahmenmöglichkeiten

Der Winckelmann-Cup ist eine jährlich ausgetragene Sportveranstaltung Studierender altertumswissenschaftlicher und archäologischer Fächer aus dem gesamten West- und mitteleuropäischen Raum.

Ziel dieser Übung soll daher sein, den Winckelmann-Cup mit all seinen Facetten zu beleuchten und die von ihm gebotenen Rahmenmöglichkeiten zu nutzen. Dabei soll neben der Landeskunde Zentralpolens und der Analyse der polnischen Forschungslandschaft in Transformation und Entwicklung, auch die namensgebende Person Winckelmanns biographisch und rezeptionsgeschichtlich behandelt werden. Auch die organisatorischen Aspekte einer solchen Großveranstaltung werden, basierend auf dem Erfahrungsschatz der Ausrichtung 2013 in München, Gegenstand der Beschäftigung sein.

Die Übung ist in zwei Blöcke aufgeteilt. Im ersten Teil wird an einem verlängerten Wochenende (Do - Sa, 21. - 23.05.2015) in Ainhofen das Blockseminar zur wissenschaftlichen Vorbereitung abgehalten. Der zweite Teil umfasst die Fahrt und die Teilnahme am Winckelmann-Cup sowie zwei zusätzliche Exkursionstage zu archäologischen Museen in Poznan und Bodendenkmälern im näheren Umland (24. – 28.06.2015).

Termin der Vorbereitungsveranstaltung: 17.4. um 16:00 Uhr im Griechensaal des Instituts für Klassische Archäologie (Raum 204-206) in der Katharina-von-Bora-Str. 10.

Die Teilnahme an beiden Blöcken ist verpflichtend.

Die Prüfungsleistung wird in Form eines Referats und der Teilnahme an der Exkursion nach Poznan erbracht.

Literatur:

- W. Blaszczyk, Skarby Muzeum archeologicznego w Poznaniu (Poznan 1980).
- M. Chlodnicki, Skarby Muzeum archeologicznego w Poznaniu. Historia ich pozyskania zaginięcia i odzyskania (Poznan 1996).
- J. Heyde, Geschichte Polens (München 2006).